
    غـريـب الحديث (غريب الحديث للخطابي)

  ولا يعدلون عن المحجة إنما يركبون الجادة ويلزمون نهجها .

 يقول فليكن ما تؤمه من الهدى وتسلكه من طرقه كذلك .

 وقال أبو سليمان في حديث النبي أنه قال إن االله لا ينام ولا ينبغي له أن ينام يخفض القسط

ويرفعه حجابه النور لو كشف طبقها أحرق سبحات وجهه كل شيء أدركه بصره واضع يده لمسيء

الليل ليتوب بالنهار ولمسيء النهار ليتوب بالليل حتى تطلع الشمس من مغربها .

 حدثنيه بعض أصحابنا نا محمد بن إسحاق بن خزيمة نا يوسف بن موسى نا جرير عن العلاء بن

المسيب عن عمرو بن مرة عن أبي عبيدة بن عبد االله عن أبي موسى .

 قوله يخفض القسط ويرفعه يريد بالقسط واالله أعلم الرزق الذي هو قسط كل أحد وقسمه من قوته

ومعاشه .

 فالخفض تقتيره وتضييقه .

 والرفع بسطه وتوسعته يريد أنه مقدر الرزق وقاسمه على الحكمة فيه والمصلحة في مقداره .

   وفيه وجه آخر وهو أن يكون أراد بالقسط الميزان قال االله تعالى ونضع الموازين القسط

ليوم القيامة الآية وسمي الميزان قسطا لأن القسط العدل وبالميزان يقع العدل في القسمة

فلذلك سمي الميزان قسطا وإنما هذا مثل فيما يدبره من أمر الخلق وينشئه من حكمه ويمضيه

من
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